
21 ОКТЯБРЯ в Думе городского окру- 
га «Город Лесной» состоялось пер-
вое после избрания главы наше-
го города заседание. Более чем ме-
сячное отсутствие заседаний внес-
ло свои коррективы в повестку дня, 
которая включала в себя 8 основ-
ных вопросов и не менее насыщен-
ный раздел «Разное».

На заседании присутствовали 14 депу-
татов: И.В. Вискунов, С.И. Черемухин, 
А.В. Толстобров, Т.Е. Мелентьева, Е.В. 
Дряхлов, Г.Л. Моськов, Е.В. Гущин, 
А.А. Городилов, В.В. Гришин, Е.Ф. 
Венгловский, Л.В. Есаулкова, С.Е. Че-
репанов, Н.И. Заусова, С.М. Порошин.

Первый вопрос повестки дня касал-
ся особенностей составления и утверж-
дения бюджета ГО «Город Лесной» на 
2016 год, особенностью этого бюджета 
является то, что он будет составлять-
ся только на один год без прогнозно-
го бюджета на два последующих года. 
Перспективы 2017-2018 гг. в этом про-
гнозе не просматриваются. 75% доход-
ной части городского бюджета прихо-
дится на межбюджетные трансферты 
из бюджетов различных уровней. Бюд-
жет-2016 вновь будет программным, 
как и в этом году, в котором работало 
13 муниципальных программ. Их ис-
полнение начал проверять депутатский 
корпус. Администрацией города было 
предложено рассмотреть проект бюд-
жета в пессимистичном и оптимистич-
ном вариантах, т.е. без денег «Росато-
ма» и с этими деньгами, а это, ни мно-
го ни мало, несколько сот миллионов 
рублей.

Второй вопрос повестки касался вне-
сения изменений в «Порядок списания 
муниципального имущества ГО «Го-
род Лесной». Здесь, чтобы не утомлять 
вас ненужными подробностями, скажу 
лишь одно. Своим решением депутаты 
утвердили изменения, внесенные вы-
шестоящими законодательными акта-
ми, которые касались изменений в ак-
тах списания имущества.

О представлении к награждению По-
четной грамотой Заксобрания Сверд-
ловской области перед депутатами вы-
ступила С.Е. Вахрамеева. Коллектив 
Школы хореографии внес предложение 
о вручении почетной награды кандида-
ту педагогических наук А.В. Вертухи-
ну. После яркого представления канди-
датуры депутаты единогласно проголо-
совали за представителя известной в 
городе школы танцев.

Н.Л. Шатунова доложила присут-
ствующим о внесении изменений в 
«Положение о Счетной палате ГО «Го-
род Лесной». Эти изменения вносятся 
в соответствии с Бюджетным кодексом, 
Уставом ГО «Город Лесной» и другими 
документами. В связи с этими измене-
ниями уточняется работодатель Счет-
ной палаты, вносятся изменения в пол-
номочия этого органа, уточняется лицо, 
имеющее право подписи документов в 
отсутствие председателя Счетной па-
латы.

Далее депутатскому корпусу были 
предложены на рассмотрение два во-
проса, которые, по сути, являлись ос-
новными в проходившем заседании 
Думы.

Пятый вопрос повестки дня касался 
утверждения «Положения о назначе-
нии и выплате пенсии за выслугу лет 
муниципальным служащим в ГО «Город 
Лесной», а шестой, соответственно, – 
утверждения «Положения по выплате 
пенсии за выслугу лет гражданам, за-
мещавшим муниципальные должно-
сти на постоянной основе в ГО «Город 
Лесной». И касался он главы городско-
го округа и его заместителя. Сразу ого-
ворюсь: если пятый вопрос не вызвал 
особых разногласий среди депутатов, 
то шестой послужил основанием для 
серьезных дебатов среди присутству-
ющих.

Но обо всем по порядку. Итак, для 
того чтобы получить дополнительную 
к трудовой пенсию за выслугу лет ра-
ботникам, являющимся муниципальны-
ми служащими, в размере 45% от окла-
да, необходимо иметь стаж муници-
пальной службы от 10 до 15 лет вклю-
чительно. При наличии стажа муници-
пальной службы 15-20 лет размер пен-
сии за выслугу лет возрастает до 65% 
оклада. От 20 до 25 лет – до 100% 
оклада. А вот при наличии стажа муни-
ципальной службы свыше 25 лет слу-
жащий имеет право на дополнительную 
пенсию уже в размере 135% от окла-
да. При этом работник должен трудить-
ся непосредственно перед увольнени-
ем не менее трех лет, а в некоторых 
случаях – не менее 5 лет. Порядок на-
значения и выплаты пенсии за выслу-
гу лет гражданам, замещавшим долж-
ности муниципальной службы в ГО «Го-
род Лесной», устанавливается право-
вым актом руководителя органа мест-
ного самоуправления. При этом пен-
сия за выслугу лет перерассчитыва-
ется при увеличении в установленном 
порядке размера должностного окла-
да по соответствующей должности му-
ниципальной службы ГО «Город Лес-
ной». После обсуждения этого вопроса, 
выяснив, что данные процентные став-
ки не превышают прописанных в феде-
ральных и региональных нормативных 

актах, депутаты проголосовали за вы-
шеперечисленные процентные надбав-
ки за выслугу лет.

А вот шестой вопрос повестки дня, 
касающийся утверждения Положения 
о выплате пенсии за выслугу лет непо-
средственно главе городского округа, 
его заместителю и депутату, исполняю-
щему полномочия на постоянной осно-
ве, вызвал серьезные разногласия сре-
ди депутатов. Казалось бы, зачем дис-
кутировать, ведь процентные ставки 
точно такие же, как и для муниципаль-
ных служащих? Но это только на пер-
вый взгляд. На самом деле имеется ряд 
существенных различий, а именно:

– нет жесткого правила о том, что 
нужно работать 3-5 лет непосредствен-
но перед уходом на пенсию;

– пенсия за выслугу лет в разме-
ре 65% оклада устанавливается и для 
лиц, не проработавших даже одного 
выборного срока;

– оклады муниципальных служащих 
несколько ниже окладов главы округа и 
его заместителя;

– при одинаковой процентной став-
ке на самом деле вышеперечисленные 
граждане смогут получать пенсию за 
выслугу лет дополнительно к трудовой 

за гораздо меньший временной стаж 
работы. Судите сами:

– достаточно проработать на выбор-
ной должности менее одного срока, и 
тебе гарантирована надбавка в виде 
65% от оклада;

– в течение одного срока – 100%;
– два и более срока – 135% от окла-

да.
При этом на те же 135% от оклада 

муниципальному служащему придется 
отработать не 10 лет (два выборных 
срока главы округа и его заместителя), 
а не менее 25 лет. На это и обрати-
ла внимание депутат Л.В. Есаулкова, 
предложившая увеличить для получе-
ния 135% от оклада количество выбор-
ных сроков с двух до трех и более. Де-
путат Е.Ф. Венгловский внес предло-
жение не выплачивать надбавку за вы-
слугу лет лицам, проработавшим на 
выборной должности менее одного 
срока. Депутат Т.Е. Мелентьева пред-
ложила умерить аппетиты в целом и 
сократить процентные ставки соответ-
ственно с 65 до 50%, со 100 до 65%, с 
135 до 100% от оклада. И хотя понят-
но, что составители проекта по над-
бавкам за выслугу лет не нарушили 
закон, но надо принимать во внимание 
не только нынешнее состояние эконо-
мики в стране, но и морально-этиче-
скую сторону вопроса. Она выражает-
ся в огромной разнице между пенсия-
ми обычных пенсионеров, проработав-
ших на своих предприятиях по 40 и бо-
лее лет и имеющими пенсии на поря-
док ниже «слуг народа». Поэтому голо-
са разделились так: «за» проект, пред-
ставленный на рассмотрение думцев, 
проголосовало 9 депутатов, «против» 
– 5, в том числе: Е.В. Дряхлов, Г.Л. 
Моськов, Л.В. Есаулкова, Е.Ф. Вен-
гловский, Т.Е. Мелентьева. Вопрос о 
надбавке за выслугу лет гражданам, 
замещавшим муниципальные должно-
сти на постоянной основе (т.е. выбор-
ные должности), не был принят. Пред-
стоит доработка вопроса и его новое 
вынесение на Думу.

Об утверждении плана работы Думы 
ГО «Город Лесной» на 4 квартал 2015 
г. присутствующим доложил зам. пред-
седателя Думы А.А. Городилов. В ос-
новном работа депутатского корпуса в 
этом квартале будет посвящена фор-
мированию и утверждению бюджета на 
следующий год.

В разделе «Разное» были поставлены 
вопросы о снижении учетной нормы на 
постановку в очередь на жилье и нормы 
на выдачу жилья (депутат А.А. Городи-
лов), о подготовке формирования бюд-
жета (депутат Л.В. Есаулкова), о меже-
вании земель многоквартирных домов 
и их кадастровой стоимости, о строи-
тельстве лифта в городской поликлини-
ке, об ответе администрации на претен-
зии работников МУП «Хлебокомбинат», 
сформированных на встрече работни-
ков предприятия, депутатов и предста-
вителей Общественной палаты города 
(депутат Т.Е. Мелентьева), о ситуации 
с теплом в поселке Чащавита (депутат 
Е.В. Гущин), о ситуации с гололедом в 
городе (депутат Н.И. Заусова).

Попробую очень коротко осветить от-
веты на эти вопросы.

Итак, в очереди на получение жилья 
в городе стоит 1942 человека, из них 
523 – первоочередники, 9 – внеочеред-
ники, 291 – малоимущие, вставшие на 
очередь после 2005 года. Надо учесть, 
что наш город – один из немногих го-
родов, где еще выдавали до недавнего 
времени бесплатное жилье по очереди. 
На данный момент строительство соци-
ального жилья в городе не проводится, 

а то, что строится в МКР №5, являет-
ся коммерческим жильем и в очередь 
не пойдет. Надо учесть и то, что в этом 
году закончились выплаты по «ЮКО-
Совским» бензоколонкам, и больше де-
нег не будет. «Росатом» пока не наме-
рен выделять средства на строитель-
ство социального жилья, так как он вы-
деляет деньги, в основном, на город-
скую инфраструктуру, а муниципали-
тет уверяет, что строить его в одиноч-
ку он не сможет. Поэтому было внесено 
предложение для администрации рас-
смотреть возможность уменьшения ме-
тража при постановке на очередь и при 
выдаче жилья, что позволит несколь-
ко сократить очередь. Сейчас эти циф-
ры таковы: 15 кв. м – при постановке на  
учет, 18 кв. м – при выдаче жилья на  
одного человека. Эта непопулярная мера  
необходима для решения вопроса о 
выдаче жилья как первоочередникам, 
так и малоимущим, которые не в состо-
янии оформить даже ипотеку.

Что касается межевания земель под 
МКД. Оно закончено, схемы переданы 
в «Технодом». Теперь старшие по до-
мам могут их получить там. Это необ-
ходимо сделать для получения инфор-
мации о том, за какое количество зем-
ли жителям конкретного дома придет-
ся платить в 2016 году. Причем цена 
земли будет рассчитана по кадастро-
вой стоимости, которая пока еще не ут-
верждена на уровне области.

По вопросу строительства лифта от-
вет не прозвучал. Было предложено по-
лучить ответ от начальника ЦМСЧ го-
рода С.Д. Хребтова, который за счет 
средств медсанчасти должен был зака-
зать проектно-сметную документацию.

О дальнейшей судьбе МУП «Хлебо-
комбинат» жители уже нашли инфор-
мацию в СМИ города.

По ситуации с недостающим теплом 
в некоторых домах Чащавиты было 
предложено сформировать компетент-
ную комиссию из профессионалов и ре-
шить вопрос на месте. 

О работе городских служб, ответ-
ственных за состояние наших улиц в 
зимний период, было также предложе-
но заслушать руководителей соответ-
ствующих служб на ближайшем засе-
дании комиссии по коммунальному хо-
зяйству.

Т. МЕЛЕНТЬЕВА,  
депутат Думы ГО «Город Лесной»
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